
11.º ANO . LOCAL: ZOOM . 10NOV2020 . CONSELHO DE TURMA . 1.ª REUNIÃO 
INTERCALAR 
 
Diretora de Turma: Cristina Leal (Filosofia) 
Secretária: Helena Duarte Silva (Inglês) 
Elisabete Loureiro (Português) 
Maria Rosário Valério (MACS) 
Cristina Sobral (História A) 
António Pereira (Rios – Educação Física) 
Licínia Balkeståhl (Geografia) 
Miguel Coelho (Geografia – Estagiário) 
Sérgio Carvalho (Geografia – Estagiário) 
 
Em boa parte da reunião, estiveram ainda presentes o Delegado de Turma (19. S.), bem como 
as Encarregadas de Educação dos alunos (14. N. e 07. D.), aos quais foi perguntado se tinham 
algo a dizer, relativamente ao modo de funcionamento das aulas e aos professores, ao que 
responderam: 
. o S. disse que os alunos querem mais aulas de Geografia A dadas pelos estagiários; 
. H., Encarregada de Educação da Daniela, não concorda com o adiamento dos testes nem com 
as faltas às aulas de apoio de Geografia A; 
. A., Encarregada de Educação do N., perguntou pela segurança em matéria de Covid-19 na sala 
de aula. 
Estiveram presentes todos os docentes, que debateram diversas situações, como os alunos que 
nunca frequentaram as aulas, que foram transferidos, que têm um número elevado de faltas, 
questões de pontualidade, entre outros assuntos, como a situação de duas alunas maiores, 
originárias do Brasil, que vivem sozinhas e que apresentam muitas faltas de assiduidade ou de 
pontualidade (J., teve Covid-19, veio direta para o 11.º, e N.). 
Informei também o Conselho de Turma da realização da Saída de Campo, na manhã do próximo 
dia 12 de janeiro de 2021, tendo sido convidados todos os professores a participar nesta 
iniciativa. 
Poderemos explorar com MACS a teoria dos grafos para os transportes; Português quer 
colaborar, mais História A e Filosofia. 
No final, foi lida a ata, que ficou aprovada por todos os docentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



11.º ANO . LOCAL: ZOOM . 21DEZ2020 . CONSELHO DE TURMA . 1.ª REUNIÃO DE 
AVALIAÇÃO (1.º PERÍODO) 
 
Diretora de Turma: Cristina Leal (Filosofia) 
Secretária: Helena Duarte Silva (Inglês) 
Elisabete Loureiro (Português) 
Maria Rosário Valério (MACS) 
Cristina Sobral (História A) 
António Pereira (Rios – Educação Física) 
Licínia Balkeståhl (Geografia) 
Miguel Coelho (Geografia – Estagiário) 
Sérgio Carvalho (Geografia – Estagiário) 
 
A reunião começou com a leitura das avaliações que cada docente tinha previamente inserido 
na plataforma da Escola. 
Depois, em função dos resultados menos satisfatórios de alguns alunos, foram avaliados os 
apoios existentes e analisadas situações para novos apoios. 
Estiveram presentes todos os docentes, que debateram diversas situações, como os alunos que 
que têm um número elevado de faltas, como a situação de duas alunas maiores, originárias do 
Brasil, que vivem sozinhas e que apresentam muitas faltas de assiduidade ou de pontualidade 
(J. e N.), em que a Diretora de Turma justificou algumas das faltas, por forma a que as alunas 
não percam a hipótese de terem um elo de apoio, através da Escola. 
No final, foi lida a ata, que ficou aprovada por todos os docentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



11.º ANO . LOCAL: ZOOM . 02FEV2021 . CONSELHO DE TURMA . 2.ª REUNIÃO 
INTERCALAR 
 
Diretora de Turma: Cristina Leal (Filosofia) 
Secretária: Helena Duarte Silva (Inglês) 
Elisabete Loureiro (Português) 
Maria Rosário Valério (MACS) 
Cristina Sobral (História A) 
António Pereira (Rios – Educação Física) 
Licínia Balkeståhl (Geografia) 
Miguel Coelho (Geografia – Estagiário) 
Sérgio Carvalho (Geografia – Estagiário) 
 
A reunião começou com a leitura das propostas de distribuição das aulas síncronas durante o 
período de confinamento geral, para cada disciplina. 
No caso Geografia A, corresponderão a um terço das aulas semanais existentes, passando de 
seis para dois momentos de contato “direto” com os nossos alunos. 
A situação mereceu imediato reparo por parte da nossa Orientadora Cooperante, dado o gritante 
desfasamento, mas também por, no ano letivo anterior, durante o primeiro confinamento geral, a 
mesma Escola António Nobre ter optado por assegurar as aulas síncronas semanais do Ensino 
Secundário em dois terços do correspondente tempo das aulas presenciais. 
Para além disso, os Estagiários são, forçosamente e ainda mais, prejudicados com esta situação, 
sem esquecer os alunos. 
Este foi dos momentos que considero, claramente, mais negativo durante o Estágio, por não ter 
havido critério, explicação ou, sequer, algum tipo de benefício para quem quer que seja, na minha 
modesta opinião. 
Depois, identificaram-se algumas situações relativas às dificuldades em assegurar aulas 
síncronas a todos os alunos e que estratégias se poderão utilizar. 
No final, foi lida a ata, que ficou aprovada por todos os docentes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



11.º ANO . LOCAL: ZOOM . 26MAR2021 . CONSELHO DE TURMA . 2.ª REUNIÃO DE 
AVALIAÇÃO (2.º PERÍODO) 
 
Diretora de Turma: Cristina Leal (Filosofia) 
Secretária: Helena Duarte Silva (Inglês) 
Elisabete Loureiro (Português) 
Maria Rosário Valério (MACS) 
Cristina Sobral (História A) 
António Pereira (Rios – Educação Física) 
Licínia Balkeståhl (Geografia) 
Miguel Coelho (Geografia – Estagiário) 
Sérgio Carvalho (Geografia – Estagiário) 
 
A reunião começou com a leitura das avaliações que cada docente tinha previamente inserido 
na plataforma da Escola. 
Depois, em função dos resultados menos satisfatórios de alguns alunos, foram avaliados os 
apoios existentes e analisadas situações para novos apoios. 
Estiveram presentes todos os docentes, que debateram diversas situações, como os novos 
alunos (!!!) ou os alunos que que têm um número elevado de faltas 
Identificaram-se, novamente, algumas situações relativas às dificuldades em assegurar aulas 
síncronas a todos os alunos e que estratégias se poderão utilizar para as melhorar e 
potencializar. 
No final, foi lida a ata, que ficou aprovada por todos os docentes. 
 
 
 
 
 
NOTAS: 
 
. entre as situações com que os Professores são confrontados, continuam a chegar alunos 
estrangeiros a esta Escola, com o ano a decorrer, em fase já bastante adiantada, e com “entrada 
direta” no segundo e último ano desta disciplina bienal; 
. sei que posso parecer ingénuo, mas não me parece, de todo, que esta situação beneficie 
ninguém; 
. por muito que me digam que é legal, habitual ou conjuntural, é fácil constatar que há Escolas 
onde isto não acontece e outras é o pão nosso de cada dia; 
. o país recebe de braços abertos todos os que nos escolhem, mas temos de outras condições 
e melhor coordenação pedagógica para a sua integração no currículo nacional. 
 
MIGUEL COELHO 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


